



AÑO III Redacción y Administración Editorial Ramón Llull Sábado 15 de Mayo de 1937 Precio de venta quince céntimos N.º 89

ARRIBA ESPAÑA - VIVA FRANCO - VIVA ESPAÑA

DIOS Y PATRIA

Dios y Patria, dos afectos amorosamente sentidos en el corazón de todo español bien nacido, dos ideales sublimes que en el transcurso de los tiempos han llenado de héroes la historia y de santos el cielo.

Estos dos sagrados conceptos son los que orientan nuestro preciado historial todo nuestro pasado gira en torno de la Cruz, no hay gloria para España que no sea un himno victorioso de su fe.

Abriendo el libro del pasado, a su mitad, encontramos con caracteres imborrables una gesta escrita con hilos de sangre que fluyeron de las montañas y cuevas heremiticas, esta lucha que se conoce con el nombre de Cruzada Occidental, que es también reconocida por Reconquista. Alzad vuestras miradas hasta Covadonga y veréis un puñado de valientes postrosados ante una Cruz jurando vengar las ofensas de su Madre Patria. Es decir, juran por Dios salvar a España.

Y así como en Covadonga, en San Juan de la Peña, en Vizeaya y en Navarra, en todas partes el sentimiento religioso y el amor patrio, la Iglesia y el pueblo, emprendieron aquella gloriosa epopeya que no reconoce igual en la Historia, jornada siete veces secular en que la Iglesia extiende los mantos de los caballeros de sus Ordenes Militares para que cubran la tierra empapada con su sangre y puedan pasar sobre ellos los héroes confederados al rededor de la Cruz y llevarla en triunfo desde la agreste cueva de Covadonga, por el Guadalquivir y penetrando por la Vega Granadina puedan plantarla gloriosa sobre las esbeltas torres de la imperial ciudad moruna.

Y no se para allí a dormir el sueño de la victoria realizada, bajo pabellones de laurel, sino, que se asoma al mar para cautivarlo con su fe y con su genio y por medio de un Colón apoyado por una reina que lleva por apellido el de la Iglesia, se lanza guiado por sus sueños de exploración y halla perdido en el inmenso azul, un Mundo nuevo que sujeta a la ley dulce de su Dios y a la paternal corona de sus monarcas.

Y si seguimos el transcurso de la Historia, encontramos Lepanto, 2 de Mayo, Zaragoza, y San Marcial, hechos que brillan como eternos soles en la diadema imperial de nuestra Patria, capítulos gloriosos de la Historia encabezados con lo que es el valor de nuestros guerreros, la inspiración de nuestros poetas, la norma de nuestros legisladores, la ruta de nuestros descubridores, el amor de todo un pueblo: Dios y Patria.

Pero que triste es el decirlo, vieron los enemigos de la España

que a nuestro pueblo mientras estuviera atrincherado en su fe, no se le vencía con ejércitos numerosísimos ni con máquinas guerreras, pues mientras fuese católico, cada pecho español era un altar a su Dios y un escudo a su Patria, y resolvieron emplear otra táctica más cobarde inundando a España de papeluchos y doctrinas impías y anti-españolas.

Este nuevo sistema dió sus mortíferos resultados, notándose en nuestro suelo un fuerte influjo extranjero que ridiculizando nuestras creencias mortificaba nuestro amor patrio.

Unos gobiernos criminales secundaron, ayudados por un tropel de desequilibrados, el inicuo papel de verdugos de su Madre, y avergonzándose de sus glorias patrias, que arrojaron cual baldón de ignominia a los pies de las naciones extranjeras.

Esta España que mereció el honor de ser llamada el brazo derecho de la Iglesia, ahora vende como nuevo Judas su fe por treinta dineros a las turbas farisaicas de moscovitas y franceses que cual bestias carnívoras se enseñan en el cadáver de un pueblo que sufre el castigo de sus vicios.

Otra vez se lanza a los vientos la pregunta cobarde de un juez sin carácter ni autoridad. ¿A quién soltamos, a Jesús o a Barrabás? y otra vez se oye el bramido de un pueblo que guiado por los doctores del engaño desprecia a su Dios y entroniza a Lenin, que muy bien puede llamarse Barrabás.

Más: España puede caer en un Guadalete o en un Trafalgar pero no se inclinará jamás a lamer los talones de una nación extraña que pretenda esclavizarla. La que un día avasalló el mar, rindió los Andes y triunfó en Flandes. La que imperó sobre toda Europa dominándola por la fe en Trento y en las Universidades más famosas por la ciencia; esta España gloriosísima y prepotente en días mejores; no puede dejar como único vestigio de su soberanía un altar profanado, una cuna vacía o una Historia cuyas páginas deshechas arrastre el viento de los siglos, sepultándolas en las regiones del olvido. Y he aquí que surge un nuevo Pelayo que enarbolando la Cruz se lanza con ímpetu irrefrenable a otra nueva Reconquista apoyado por un pueblo de hidalgos que al ver blasfemado a su Dios y agonizante a su Patria, sacuden el polvo a las antiguas lanzas de sus abuelos y derrochando heroísmo van reconquistando palmo a palmo el solar de la vieja España, sepultando bajo sus cimientos y haciendo morder el polvo de la derrota a estos monstruos de la humanidad, heraldos de fal-

sas doctrinas, que en medio del estertor de su agonía no tienen mas remedio que reconocer la nobleza e hidalguía de este ejército de santos y de héroes.

Bien sabido es que guerra es el libro de la muerte, escrito en sangre, cuyo prólogo es el odio y cuyo epílogo son pobres huerfanitos y enlutadas viudas.

Pero la lucha presente es algo más que una guerra, porque en ella no se discute la posesión de un pedazo de tierra o la satisfacción de una ofensa, sino que en ella se lucha por el respeto al altar, por la honra del hogar, por la regeneración de una patria, que en mala hora rasgó su túnica de oro y sangre, trocándola con un trapo de humillación, por una España cu-

yas plantas familiarizadas con la grandeza descendía por la carrera vertiginosa de una decadencia vergonzosa y degradante.

Se dice; y con acierto que la experiencia del pasado, aplicada al momento presente, es la mejor garantía para el porvenir.

Así si España en todo momento pone como norma, la experiencia de la Historia, que le dice a grandes voces, que sin Dios no hay Patria, tiene asegurado un porvenir dichoso, un porvenir que ya se dibuja con matices de aurora en la mente de todo español cuyo corazón como todo el de buen hijo palpita al compás de las glorias patrias.

J. O.

Temas de actualidad

Mayo de 1937, y el fin de la guerra en España

¿Por qué cabe esperar la victoria definitiva en este mes de Mayo?

Ahí va la respuesta.

Primero. Porque supuesta la enmienda de nuestra vida por la penitencia, cabe esperar luego el premio de la Divina Misericordia, que, fiel es Dios a sus promesas. Y, dice el Señor: En cualquier día en que el pecador hiciere penitencia y se convirtiere a Mí, yo me convertiré a él. Aplíquese esto a una ciudad a una nación. Ejemplo notabilísimo lo tenemos en Ninive de todos conocido.

Segundo. En todo este mes de Mayo, los 25 millones de socios del Apostolado de la oración, esparcidos por todo el mundo y todos los millones de católicos de toda la tierra honran a la Immaculada Madre de Dios, bajo la advocación de Reina de la Paz. ¡Cuántas veces, pues, cada día, se pedirá a la Omnipotencia Suplicante, a la Reina de la Paz que nos la alcance de su Omnipotente Hijo! Por lo que mira a Mallorca, manda nuestro amadísimo Prelado que, al rezar la Letanía Lauretana, después del Rosario, que precede al ejercicio del mes de las flores, digamos tres veces: Regina Pacis, ora pro nobis. Reina de la Paz, ruega por nosotros; alcánzanos la paz. ¡Cuánto no cabe esperar de tantas súplicas, salidas, sobre todo de un corazón, puro y humilde, de un corazón contrito y humillado por

la penitencia!

¿Qué más? ¡Ah!, recordemos si quiera no más que fechas y fiestas todas ellas muy capaces de infundirnos grandes alientos y esperanzas. Anteayer, sábado la Aparición del Arcángel San Miguel. Ayer, domingo, 9, la Comuñón de los niños y niñas en toda la diócesis, tan recomendada por nuestro Excmo. Prelado. El domingo, 16, la gran fiesta de Pentecostés, y el domingo siguiente, día 23 la de la Santísima Trinidad. El jueves siguiente, día 27 la gran solemnidad del Corpus, en cuyo día empieza la novena del Sagrado Corazón de Jesús, y finalmente, día 30, fiesta de San Fernando, Rey, aniversario de la Consagración de España al mismo Deífico Corazón, y por remate de todo el último día, 31 de Mayo, la fiesta de María, Mediadora universal, tesorera y dispensadora de todas las gracias. Ante todo esto, aunque no más que indicado, véase si podemos preguntarnos, con toda razón, si cabe esperar muy pronto, tal vez para este mismo mes la victoria definitiva y con ella la tan suspirada paz, y respondamos sin titubeos: Sí, todo lo esperamos de Vos, ¡Oh Reina de la Paz!

Dadnos, Señor y Madre nuestra, dadnos la victoria y con ella la paz. Que no lo estorben nuestros pecados. Penitencia y oración son las armas de nuestra victoria.

Mínimo

Toda España celebra, entusiasmada, la unificación de fuerzas y milicias patrióticas

UNA CARTA DE ADHESIÓN DE GIL ROBLES

El Jefe del Estado, Generalísimo Franco, ha recibido la siguiente carta de adhesión de don José María Gil Robles, y cuyo texto es como sigue:

"Mi querido y respetado amigo: Acabo de leer en la Prensa portuguesa, el texto de su elocución radiada en que pide, en nombre de España, la unión de todos sus hijos.

En nombre de Acción Popular, me complace en recoger su llamamiento y decirle que pongo en

sus manos toda la organización, tanto el partido, hoy absolutamente en suspenso, como las milicias, ya militarmente organizadas, para que adopte las medidas que estime convenientes, en orden a esa deseada unificación.

La Junta de mando de las Milicias, único organismo oficial de Acción Popular que ahora funciona, recibe hoy mismo el mandato terminante de presentarse en el cuartel general a recibir, ya sea la disolución, la fusión obligatoria con otros organismos o la incorporación con toda fidelidad al espíritu de los que desde 1931 murieron en la lucha ciudadana, precursora de la epopeya actual, de los que, al producirse este movimiento salvador, renunciaron a su personalidad partidista para nutrir el voluntariado en el Ejército, y de los que, con el emblema de Acción Popular en el pecho, saben luchar y morir, sin esperar una mención ni una recompensa.

Con máxima emoción, al hacer a España en manos de V. E., el sacrificio de algo que me es tan querido, pido a Dios guie sus pasos para conducirnos a todos a la victoria cierta y a la salvación de la Patria idolatrada.

“Una vez más me reitero suyo afectísimo y amigo, José María Gil Robles.”

Se invita a todas las socias de Juventud Católica Femenina al día de Retiro que tendrá lugar mañana domingo 16 a las 7 y media de la mañana en el convento de HH. de la Caridad.

Sección Local

Dos peregrinaciones a San Salvador.

Con toda magnificencia y esplendor con carácter de rogativa se celebró la fiesta y tradicional el día 8 en el santuario de Nuestra Señora de San Salvador.

Es indescriptible la extrema animación que se congregó en aquel recinto resultando espléndidos y concurridísimos todos los actos.

Ocupó la sagrada cátedra el Rdo. D. Juan Vich vicario de Portol, que muy bien supo cantar y enaltecer las glorias de María.

Como estaba anunciado tuvimos el honor de que se unieran a nuestro día de rogativas la presidenta Diocesana de Juventud Católica Femenina Sta. Juana Blanes acompañada de la secretaria Srta. Pons y la delegada de aspirantes Srta. Bonilla.

A las 11 y media en la Cripta de Cristo Rey nos reunimos todas las socias de Juventud de Felanitx, S'Horta, Cas Concos, Son Mesquida y Calonge en acto solemnísimos en el que todas las asistentes salieron muy animadas para poner en práctica los consejos de las celosas directoras.

Al mismo tiempo que la Juventud reuníanse también las Srtas. aspirantes con nuestra dilectísima Delegada Diocesana, que con su entusiasmo y amor a las Aspirantes nos dirigió unas palabras que en ellas reflejaba la inmensa animación para dicha asociación encendiéndose en nuestros corazones la llama del estímulo para trabajar con ahínco sacrificándolo todo para lograr ser dignas Aspirantes y complacer a nuestra amada Delegada Diocesana lo mismo la de Felanitx por sus desvelos que para conseguir nuestra más perfecta formación.

No pudiendo por más tiempo contener nuestro corazón el entusiasmo dejamos escapar un fuerte y vigoroso grito de «Viva nuestra Delegada.» Dios os pague, y siempre os lo agradecerán los corazones de vuestras amantísimas Aspirantes.

A las 3 y media se practicó el mes de María y acto seguido procesión con el Santísimo hasta el monumento de Cristo Rey poco después vimos partir a dichas señoritas y nosotras las Aspirantes casi entristecidas nuestros espíritus por la despedida lo mismo las de la J. F. vimos alejar con gran rapidez a nuestras beneméritas Presidenta y Delegada.

El pasado domingo trasladóse a nuestra ciudad la Archicofradía del Escapulario

CLUB CALA D'OR

Se ha abierto nuevamente al público.

CALA D'OR

Azul establecida en la Iglesia de San Juan que regentan los PP. Teatinos de Palma, con objeto de trasladarse al Santuario de Nuestra Señora de San Salvador para alcanzar de la que es Reina de Mayo la paz para nuestra amada Patria que hoy se debate en encarnizada lucha con los enemigos de la civilización.

Una vez en nuestra ciudad unieronse a ellos la Comunidad de PP. Teatinos y gran número de personas, miembros de las asociaciones que radican en la Iglesia de San Alfonso.

A las 11 celebróse Misa mayor en la que ofició el Rdo. P. Antonio Tauler, ocupando sitio preferente en el presbiterio el Muy Rdo. P. Provincial. Fué interpretada por el Coro de la Cruzada la Misa de Angelis del Mtro. Cerdó.

Finalizó la Misa con el canto del himno de la Coronación durante el cual verificóse por el Muy Rdo. P. Provincial seguido de todos los peregrinos el besamanos a nuestra Reina Coronada.

Algunos momentos después cada pino de nuestra montaña ofrecía su sombra a los buenos peregrinos que daban cuenta de sus viandas.

A las dos, la campana del Santuario invitaba de nuevo a los peregrinos, y después de una plática del P. Provincial en la que explicó la historia de nuestra Virgen y su Santuario; salió la procesión que se dirigió cantando el Santo Rosario al Monumento de Cristo Rey en cuya Cripta tuvo lugar una fervorosa Hora Santa que predicó el Rdo. P. Rafael Juan, Superior de esta Residencia.

A las cuatro y media de vuelta ya de San Salvador celebróse con toda solemnidad en la Iglesia de San Alfonso el ejercicio del Mes de Mayo, concluyendo de ese modo los actos religiosos de tan devota peregrinación.

Los peregrinos dieron después una nota de animación a nuestras calles hasta las seis, hora en que salió el tren que debía devolverlos a sus hogares.

Prosigue el avance de nuestras gloriosas fuerzas.

Prosigue el avance de nuestras gloriosas fuerzas hasta Bilbao estando ya de lleno en el llamado cinturón de hierro siendo por momentos la situación apurada de los rojos. En la ciudad se ha empezado la evacuación y ha tomado el mando de generalísimo su presidente Aguirre.

En Madrid la situación de los rojos es cada vez más desesperada escaseando extraordinariamente los víveres teniendo sus habitantes que permanecer largas horas en extensas colas para poder adquirir algún comestible que son naranjas o bien algún trozo de carne congelada traída de Rusia las más de las veces ya descompuesta.

En el frente de Toledo intentaron los rojos atacar haciéndolo con gran violencia siendo contenidos bravamente por nuestras fuerzas y al contra atacarlos sufrieron grandes descalabros calculándose en 5.000 las bajas hechas por a canalla internacional.

En Barcelona parece que el general Pozas quiere imponer una dictadura para ver de cortar las luchas de faistas y sindicalistas de la Generalidad.

Gesta humanitaria y patriótica.

Nos hemos enterado de que el Gremio de Almacenistas al por mayor de Palma al cual pertenece nuestro amigo el almacenista D. Salvador Pifa ha regalado para ayudar a las necesidades de Ibiza la cantidad de 100 sacas de harina.

Es sumamente de elogiar la patriótica gesta de esta agrupación tan patriótica y humanitaria y es de esperar servirá de ejemplo tan laudable acción.

Unos jardinillos en la Plaza del Arrabal.

Durante estos días se ha venido trabajando abriendo unas zanjas en torno de los árboles de dicha plaza con objeto de convertirlos en parterros para dotar con ello a nuestra Arrabal de la belleza que unas plantas con flores le a de proporcionar.

Derribo de las casas de la Plaza dels Rossells.

Se viene trabajando con gran actividad en el derribo de los inmuebles de la citada plaza siguiendo el plan trazado para el engrandecimiento de aquella plaza.

El canje de billetes.

El próximo día 25 termina el plazo para

canjear los billetes del Banco de España estampillados por los de la nueva emisión.

Todos los españoles deben agruparse con el Generalísimo porque el se acerca a todos proclamando lo que les una y no lo que les separa.

De sociedad

Misa Nueva.

En las próximas tómporas de la SS. Trinidad será elevado D. m. al sagrado orden de Presbiterado nuestro particular amigo Rdo. D. Sebastian Gayá Riera, cantando su primera misa el próximo domingo día 23 en la iglesia de Santa Magdalena de Palma.

Cantará las glorias del Sacerdocio el Rdo. D. Mateo Tugores, Cura Párroco de Esporlas.

Por tan fausto acontecimiento al Misacantano y a sus padres y demás familiares les enviamos desde estas columnas nuestra más sincera felicitación.

Toma de hábito

El próximo jueves pasado, día 13, tomó el hábito de Hija de Nuestra Señora de la Providencia la Srta. Micaela Monserrat Oliver, tomando el nombre de Sor Micaela de Jesús Crucificado. La ceremonia religiosa, tuvo gran esplendor, tomando parte el nutrido coro de jóvenes de dicha Congregación, que interpretó magistralmente hermosas composiciones propias del acto; la celebró el Rdo. D. Antonio Nebot, vicario de nuestra parroquia, quien pronunció sentida plática, asistiendo al acto todos sus familiares y numerosas compañeras, llenando completamente la hermosa capilla.

A la recién novicia nuestra felicitación, deseándole que el nuevo estado de vida tenga hermosos frutos espirituales y de apostolado.

Se encuentra algo indispuesto nuestro buen amigo el Rdo. D. Bartolomé Barceló. Le deseamos su más pronto alivio y total restablecimiento.

Antigua Casa de Francisco Más Huertos 23.—Guardieionero

Tapicero de coches, capotas-asientos con muelles cabriolé correas maquinaria miraguano celuloide.

Reparaciones de todas clases por difíciles que sean, sillerías; butacas cristales, cortinillas alfombras etc. Especialidad en sillas etc. de cuero natural y color marrón.

Deportes

El partido jugado el pasado domingo entre Marina F. C. y una selección del Gimnástica vencieron con máxima facilidad los locales por 9 tantos a uno.

En el Campo de la Congregación Mariana.

Tendrá lugar un interesante encuentro de fútbol entre el primer equipo propietario del terreno y el primer de la Congregación de Santafy.

AVISO

Se manifiesta por el presente anuncio a todos los señores que pagaban sus contribuciones por mediación de la antigua CAJA RURAL, hoy CASA AGRICOLA DE LA CAJA DE PENSIONES, que en adelante no cuidará mas de sacar los recibos, lo que advierte a los interesados para los efectos pertinentes.

Al mismo tiempo se ruega a todos los señores que tengan aun billetes pendientes que pasen a liquidarlos cuanto antes.

Felanitx 15 de Mayo de 1937.—El Subdelegado, Joaquín Nicolau.

Organización Nacional Sindicalista

En una de las últimas reuniones celebradas por la sección de COMERCIO AL DETALLE la Junta Directiva de esta agrupación acordó los horarios de apertura y cierre de establecimientos de la localidad y para su mayor difusión los damos a continuación para que los siguientes datos sirvan de orientación al público y aún a los mismos interesados, aprovechando también esta oportunidad para recomendarles en bien mutuo de los sindicatos el exacto cumplimiento de estas normas advirtiéndoles se abstengan de efectuar venta alguna fuera de las horas convenidas y para aquellas tiendas cuya diversidad de artículos de venta les permita tener abierto su establecimiento a diferentes horas de las que se expresarán, se ha de tener en cuenta que la prohibición afecta al artículo y en modo alguno ha de venderse el mismo a deshora ya que con ello faltarían a lo convenido y con un ostensible perjuicio para sus similares.

Horario de Verano

1.º Mayo a 31 Agosto

Días laborables:
Mañana de 7 a 12. Tarde de 3 a 7
Días festivos:
Mañana de 7 a 13. Tarde cerrado.

Horario de invierno

1.º Septiembre a 30 Abril

Días laborables:
Mañana de 8 a 12. Tarde de 2 a 6.
Días festivos:
Mañana de 8 a 13. Tarde cerrado.

Notas. Se consideraran días festivos los domingos y demás fiestas que normalmente se celebran en la ciudad.

Se considerarán como fiestas de cierre total el 2 de Mayo, 25 y 26 Diciembre y Pascua de Resurrección (los dos días.)

El citado horario empezará a regir el próximo día 23 del corriente. Se suplica la mayor difusión de esta noticia.

Comercios a que afecta esta orden:

Tejidos. Mercerías. Ferreterías. Sastrerías. Zapaterías. Alpargaterías. Librerías.

POR LA PATRIA EL PAN Y LA JUSTICIA.

Nota importante: Es obligatorio en todos los establecimientos la colocación de un rótulo que diga CERRADO PARA LA VENTA, cuyo letrero ha de estar en sitio visible todas aquellas horas en que el comercio permanezca cerrado.

Esta organización espera del alto sentir de todos los camaradas y del público en general que sabrán cumplir con todo lo ordenado haciendo también constar que están obligados a las precedentes bases aun aquellos establecimientos que no están sindicados pues en la Nueva España no ha de haber oportunistas ni emboscados que medren a espaldas de la O. N. S. a la que todos los españoles debemos acudir para formar la España UNA GRANDE Y LIBRE acudidos por el Ilustre General FRANCO, Jefe supremo del Estado Nacional-Sindicalista.

CULTOS

En el Oratorio de las Hermanas Trinitarias.

Solemne Triduo Eucarístico que las Hermanas Trinitarias dedican a la Santísima Trinidad.

Viernes 21 de Mayo: A las 7 misa de comunión, continuación se expondrá S. D. M. dando principio a la oración de Cuarenta Horas.

A las tres de la tarde se cantará solemne trisagio a la Santísima Trinidad.

Al anochecer, después del rezo del Santo Rosario, habrá triduo con sermón a cargo del Rdo. P. D. Miguel Bonet S. J. acabando con la reserva de S. D. M.

Sábado 22. Los mismos actos del día anterior.

Domingo 23: Fiesta de la Santísima Trinidad: A las 7, misa de Comunión general. A las 10, Misa Mayor solemne con sermón por el mismo orador cantándose la partitura de Ravanello, exponiéndose después Su Divina Majestad.

A las 4 y media despues del canto del Trisagio se dará la absolución general.

Por la noche despues de los actos del Triduo se cantará solemne Te-Deum, terminando con la reserva de S. D. M.

Editorial Ramón Llull.